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GROUPE DES ÉLU·E·S ÉCOLOGISTES ET CITOYEN·NE·S

Calypso : le nouveau rendez-vous 

GROUPE UCA - MAJORITÉ MUNICIPALE (LR, UDI, MODEM, SANS ÉTIQUETTE)

2024, un budget d’avenir 

UNION DE LA GAUCHE COMMUNISTE, SOCIALISTE, ÉCOLOGISTE ET CITOYENNE

Choix budgétaires à Choisy, entre trompe-l’œil et risques pour l’avenir.

L
ors du dernier conseil municipal, les 

deux documents principaux de la vie 

communale, le budget prévisionnel 

(BP) et le plan pluriannuel d’investis-

sement (PPI), ont été adoptés par la 

majorité. Notre groupe a voté contre ces 

deux documents. Il est plus rare de voter 

contre le PPI, celui-ci programmant des 

travaux importants sur plusieurs années 

(travaux de voirie, chantiers dans les 

écoles, espaces verts). Alors pourquoi 

avoir voté contre cette fois ?

Les budgets des communes doivent répondre 

au principe d’équilibre et comportent un 

volet dépenses mais aussi un volet recettes. 

Lors du rapport d’orientation budgétaire et 

du PPI, cette question des recettes nous 

a interpellés. La majorité a ainsi décidé de 

rehausser des crédits et d’accélérer des 

travaux en prévoyant un recours à l’emprunt 

de 18 millions en 2024 et 8 millions en 2025. 

Soit un emprunt global de 26 millions, alors 

que notre commune compte un stock de 

dettes de 26 millions. D’autant plus que la 

majorité, faute de projets réels à financer, 

n’a pas emprunté en 2021 et 2022, alors 

que les taux étaient au plus bas.

Bonne gestion ? Pas du tout ! À l’absence 

de projets depuis le début on ajouterait 

26 millions qui n’engagent aucun projet 

structurant pour notre ville : pas de piscine, 

ni de cuisine centrale, ni de gymnase, pas 

de projet de logements ni d’équipements 

publics nouveaux. Alors oui, il faut refaire 

nos routes, finir les travaux de l’école 

Mandela et poursuivre le programme 

ANRU des Navigateurs. Mais on ne peut 

de façon délibérée doubler la dette, deux 

ans avant le scrutin, pour des dépenses 

courantes et des investissements usuels. 

Car cela justement pèsera demain sur les 

ambitions à avoir pour notre ville, et nous, 

nous en avons.

Pour le budget, c’est sur les dépenses que 

le bât blesse. Alors que seuls 880 postes 

sont pourvus sur 1 100 dans notre com-

mune ne pas en affirmer l’envie et le besoin 

d’embaucher, notamment pour les ATSEM 

dans les écoles et les animateurs dans nos 

centres de loisirs, ne peut se comprendre 

alors que la police municipale est, elle, à 

100 % de ses effectifs. Il faut donc tendre 

à pourvoir les postes, à commencer par 

l’enfance et la petite enfance. 

Enfin, les grandes subventions pour l’ac-

tion sociale (CCAS), la culture (théâtre), 

la vie démocratique (associations) sont 

égales à celles de l’année 2023. Or, après 

une année record d’inflation, maintenir les 

mêmes sommes, c’est en fait amputer de 

façon mécanique les budgets de 7 à 9 %.

Au-delà des divergences politiques, cha-

cun.e comprendra bien qu’en conscience, on 

ne peut accepter l’immobilisme, le manque 

de projets, le recul ou la stagnation pour les 

Choisyennes et les Choisyens, ni d’amputer 

leur avenir, sans vision pour demain.
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E
t  dire  que ce centre de lois irs 

emblématique aux yeux de plusieurs 

générations de Choisyens était voué 

à être anéanti par les bulldozers de l’an-

cienne majorité.

Aujourd’hui, sous l’impulsion des élus 

écologistes et avec toute la majorité, 

Calypso en plus de sa vocation première 

de centre de loisirs devient un “tiers-lieu”, 

soit un espace hybride où des individus 

ou des collectifs peuvent se retrouver 

pour échanger ou proposer des activités 

au public.

C’est une excellente nouvelle pour les 

Choisyens qui vont pouvoir bénéficier 

de nouvelles activités socioculturelles et 

vivre des expérimentations citoyennes en 

lien avec l’éducation à l’écologie, l’écono-

mie sociale et solidaire, le développement 

personnel, la culture, le cinéma, l’art.

Pour sa nouvelle vie, Calypso sera un lieu 

de rencontres, de coopération, de mise en 

lien et en commun, et un espace dédié à 

l’étonnement, l’inattendu et la surprise.

Ainsi, après un cours de fitness, une expo 

d’un créateur vous pouvez venir siroter 

un petit verre entre amis ou en famille 

à la guinguette qui sera aménagée dans 

le cadre verdoyant en face de la ferme 

pédagogique des Gondoles.

Plus concrètement, ces nouvelles acti-

vités se déroulent en deux phases : la 

première a débuté le 25 avril jusqu’au 

10  mai.  La seconde commencera à 

compter du 15 mai et jusqu’au 30 juin. 

Il est important de noter que ces acti-

vités seront proposées par des acteurs 

Choisyens. Nous avons en effet à cœur 

de faire de Calypso un tremplin pour la 

promotion des talents locaux.

Par ailleurs, à l’heure de la rareté des 

ressources naturelles et financières, 

pour les écologistes que nous sommes, 

la transformation de Calypso ouvre la 

réflexion sur la nécessité de mutualiser 

les équipements publics pour pouvoir 

répondre à de nouveaux usages et à 

des besoins sociaux de plus en plus 

grandissants.

La nouvelle vie de Calypso en est un 

exemple. Il nous revient désormais à tous, 

élus et habitants, de transformer l’essai 

en réussite pour investir d’autres lieux. 

Pour ce faire, nous vous donnons ren-

dez-vous sur site et espérons que vous 

serez nombreuses et nombreux pour 

monter à bord et lever l’ancre vers de 

nouveaux rivages.

GROUPE DES ÉCOLOGISTES ET CITOYEN·NE·S

elus.ecolosetcitoyens94600@gmail.com

L
e 3 avril dernier, nous avons adopté 

le budget communal 2024. La section 

fonctionnement de cette exercice 

est de loin la plus importante car c’est 

celle qui permet à notre administration 

de vous offrir l’ensemble des services 

indispensables. Cependant, force est de 

constater que d’année en année il est 

de plus en plus compliqué d’établir des 

budgets capables d’intégrer l’ensemble 

de nos espérances en termes de services 

en plus des dépenses obligatoires qui ne 

cessent de grimper. 

Au premier titre desquelles les dépenses 

d’assurances, dont la prime annuelle 

augmente de 25 % ! Cette prime devient 

si importante que nous devrons sûrement 

faire un choix sur les biens à assurer à cette 

cadence. Que fait le gouvernement face 

à cette « arnaque » aux collectivités ? Ils 

font mieux en souhaitant faire payer leur 

déficit aux collectivités, elles-mêmes déjà 

asphyxiées par les nombreuses dépenses 

qui leurs sont transférées, sans dotation 

supplémentaire. Est-ce là que sont passés 

nos 600 000 € de taxe foncière 2024 noti-

fiées en moins ? 600 000 €, cela pourrait 

représenter la taxe payée par l’ensemble 

des immeubles du centre-ville. Où est 

passée cette recette qui nous est due ? 

Nous attendons des réponses.

Côté investissement, ce budget 2024 

marque le début des grandes opérations 

que certains ont qualifié de « maquillage ». 

Est-ce du maquillage que de prévoir la réfec-

tion de notre voirie ? Il est certain que les 

3,6 millions d’euros sur 5 ans prévus avant 

notre arrivée n’auraient en effet servis qu’à 

maquiller le mauvais état de ces dernières. 

Nous avions promis la plantation d’arbres. 

Après avoir cartographié et analysé l’en-

semble du patrimoine arboré, d’ici à la fin 

d’année, nos objectifs seront atteints. 

Enfin, après avoir revu le gigantisme prévu 

par nos prédécesseurs sur l’équipement 

des quartiers Sud qui nous emmenait à 

une facture de plus de 20 millions d’euros, 

nous relançons le programme avec un 

cahier des charges qui devrait réduire de 

moitié la facture. 

30  millions d’investissements pour 

remettre à niveau nos équipements, c’est 

le 1/3 de ce qu’ont fait nos prédécesseurs 

en 6 ans avec des emprunts réguliers. Cela 

passera par de l’endettement normal pour 

une collectivité qui vit. Pour autant, toute 

dette doit être maîtrisée. Depuis 3 ans, 

nous avons pu investir sans emprunt et 

profité des taux très bas pour renégocier, 

voire rembourser. Aujourd’hui notre ville 

a l’un des taux de d’endettement les plus 

bas des villes de notre strate synonyme 

d’un non-investissement durable alors que 

dans le même temps nos prédécesseurs 

ont fait évoluer le taux d’imposition de nos 

Choisyens. Notre seul objectif est de rendre 

aux Choisyens ce pourquoi ils payent : une 

ville propre, attrayante et sûre.  

Notre approche consiste à investir de 

manière stratégique, en réduisant les coûts 

superflus tout en garantissant une gestion 

financière saine et transparente.

Notre vision pour Choisy est celle d'une 

ville prospère, inclusive et dynamique. 

Nous sommes déterminés à faire de cet 

idéal une réalité, en travaillant main dans la 

main avec vous, pour construire un avenir 

meilleur pour tous.
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